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李霄鹏：“迟到2年”的上任？

其实就像笔者在之前的一些
文章中所提到的， 目前中国男足，
甚至说中国足球已经不是简单换
帅就能解决问题。 过去两年因为
疫情的因素， 反而使得球队身上
的一些顽疾更加突出。 放在亚洲
赛场， 我们的球员水平不够、 经
验不足， 本土主帅们同样水平不
够、 经验不足， 比起在俱乐部还

能踢亚冠比赛的队员， 他们的执
教球队出征大赛的经验更加匮乏。
如此狭窄的选人范围， 又有何理
由去期待理想的成绩？ 这个时候
换帅了 ， 接下来成绩不够理想 ，
是不是要继续换帅？ 再换帅又能
换谁 ？ 对于李铁的 “从捧到杀 ”
的戏码是不是要重新上演一遍 ？
这些问题同样值得去思考。

无无论论未未来来事事态态如如何何发发展展，， 李李铁铁都都不不会会再再
担担任任中中国国男男足足主主帅帅了了。。 这这名名在在半半年年多多时时间间以以
前前，， 还还被被认认作作可可以以让让球球队队”” 团团结结如如铁铁 ““的的人人
物物，， 现现在在如如同同过过街街老老鼠鼠一一般般，， 遭遭遇遇人人人人喊喊打打
的的境境遇遇。。 既既然然李李铁铁打打算算”” 主主动动辞辞职职 ““，， 那那么么
中中国国足足协协就就不不得得不不开开启启选选帅帅计计划划。。 不不出出意意
外外，， 主主教教练练依依然然会会是是一一名名土土帅帅。。 或或许许目目前前能能
够够接接手手国国足足的的 ，， 只只有有两两名名来来自自山山东东的的教教
练练——————李李霄霄鹏鹏和和郝郝伟伟。。

李霄鹏是当初和李铁并列被足协看中的国足主帅候选人之一， 后来
因为各种原因， 李霄鹏没有承担这个重任。 不过， 在李铁即将下课之
际， 李霄鹏再次成为国足主帅的最大热门人选。 比起李铁， 李霄鹏的执
教履历只能说相对丰富一点点， 并未有过于明显的优势。 执教山东队的
几年时间里， 他给球迷们留下了比较深刻的印象， 而且带队在亚冠赛场
有一定的突破。 但是， 在中国男足的帅位上， 李霄鹏需要面临的问题非
常严峻。

首先， 他对于这支国足算不上很了解。 他在山东鲁能带队时期的弟
子， 在目前这支国家队中并未扮演十分关键的角色， 尤其是在老将
蒿俊闵已经淡出主力阵容之后。 其次， 留给李霄鹏的时间并不充
裕。 接下来， 本已经支离破碎的中超即将重启， 李霄鹏即便匆匆
离开武汉队帅位， 但是在国家队层面依然没有足够的时间去磨合
自己的战术。 指望中超结束之后， 短时间内的集训是不现实
的。 最重要的是， 从李霄鹏过往带领山东和女足的成绩看， 他
率领国足这样一支队伍， 并且首场比赛就是对阵强敌日本
队， 很难让外界对他有信心。

目前有种说法称， 2019年底国足选帅的时候， 本身李
霄鹏处在一个领先地位， 但是最终因为在足协杯决赛输得
很难看， 让足协对其执教能力产生了质疑， 导致双方
合作破产。 而这确实也是李霄鹏在山东队期间的一个
明显问题———球队虽然多次进入到足协杯决赛， 但
是无论面对哪个对手， 赛前的大热门山东队的结果
都很糟糕。 球队会在比赛中呈现溃败之势， 可能
和李霄鹏不大会调整队员比赛心态有关系。

而本赛季李霄鹏高调入主武汉队之后， 虽
然中超赛程七零八落， 但是武汉队一度长期难
求一胜。 本赛季中超战罢14轮之后， 武汉队
打进11球丢掉19球， 1胜8平5负， 身处保级
组。 这期间， 唯一的赢球是2∶1险胜大连
人。 若不是防守端表现相对其他保级球队
来说， 还有一定优势， 武汉队排名垫底
都不足为奇。 可以说， 这样的执教成绩
没有什么说服力。

目前来看， 李霄鹏的呼声虽高，
但是这次即便 “迟到2年” 之后上
任， 恐怕也不会有太好的结果。

思考

□□纪纪盈盈达达

比起李霄鹏、 李铁， 郝伟相对来说
带领国字号球队经验比较丰富， 此前他
在女足和国奥队都有执教经历。 女足经
验按下不表， 郝伟在担任国奥队执行主
教练的经历可以回顾一下。

当初中国足协聘请了荷兰老帅希丁
克执教国奥， 其目标就是冲击东京奥运

会。 盲目请名帅带队一向是中国足球
的通病， 抛开一些利益纠葛不谈， 不
少人认为所谓洋帅、 名帅就可以解

决中国足球水平不足的问题。 果
然， 这名曾经在世界杯带队有

过不俗战绩的老帅， 非但没
让国奥队成绩突飞猛进，
还遭到外界质疑其职业

素 养 。 2019年 9月 ，
郝伟临危受命， 以执
行主帅身份接受国

奥 队 ， 万 州 四
国 赛 是 他 的

第一个考验。
那届比赛国奥挑战约旦、 印尼、 沙

特3个国家的U22代表队。 3场比赛下来，
国奥队先后以2∶0的比分战胜约旦和印尼，
之后和沙特打成0∶0的平手， 最终获得了
赛事冠军。 这3场比赛的出色表现， 让郝
伟的声望达到顶点， 被足协认可继续带
队。 不过，郝伟在赛后也表示，这届四国赛
的对手水平普遍不高，球队的表现还需要
很大的提升空间。 当时有媒体评论其对球
队的精神面貌有很大的提升，但没想到一
个月之后，外界就出现了风言风语。

2019年11月初， 郝伟率领国奥前往
泰国拉练， 这支球队的阵容在国内赛场
来说， 可以说很豪华， 有不少能够在中
超赛场打主力的球员， 包括张玉宁、 杨
立瑜、 黄紫昌、 陈彬彬、 段刘愚等。 当
时计划在2020年初的U23亚洲杯暨奥运会
预选赛之前 ， 打满10场热身赛 。 不过 ，
在这之前国奥队已经在上海进行了半个
月的集训， 这段时间球员远离家人和俱
乐部队友 ， 这种长时间的集训和拉练 ，
也被后来球队传出军心涣散埋下伏笔 。
总共40人的球队兵分两路， 其中24人前
往泰国 ， 剩余球员留在国内继续训练 ，
最后在重庆集合， 继续备战热身赛。

这波泰国拉练最终虽然成绩不错 ，
但是球队在攻防两端还是暴露出了一些
问题。 例如2∶1惊险战胜泰国国奥的比赛。
回到国内， 球队参加 “大足石刻杯”， 这
次的成绩就不是那么理想了。 1∶5惨败澳
大利亚， 1∶0小胜立陶宛， 0∶1不敌朝鲜。
虽然有多达6名主力缺席的客观事实存
在， 但郝伟依然遭到很大的质疑。 其实
郝伟内心也十分清楚国奥队实力不足 、
磨合不够的事实， 但此时外界的舆论对
其已经十分不利。

等到1月初参加U23亚洲杯的大名单
出炉的时候， 外界对其的看法已经从几
个月前的 “大有希望 ” 成了 “任人唯
亲”。 果然， 最终国奥队在小组赛3连败
被淘汰出局， 赛后郝伟留下一句： “我
辜负了大家的期待。” 就此离去。 郝伟也
算是得到了解脱。

平心而论， 国奥队的水准有限， 郝
伟也不是什么经验丰富的教练， 带队打
出这个成绩不奇怪。 本赛季的山东鲁能，
在外援阵容比较齐整， 球队青训提拔的

队员逐渐上位的情况下， 郝伟的表现
得到了山东球迷的认可 ， 但是要让
他去国家队执教， 恐怕结果也很难

乐观 。 毕竟中超联赛和世预赛
所面临的压力是截然不同的。

郝伟：国字号经验相对丰富

国足帅位动荡

谁来接替李铁

？？


